



que á cada paso se producen por no poder los animales arrastrar el peso que inconsideradamente se les pone.

Los baches, sobre todo en la calle de Atarazanas y en el Muelle, han tomado proporciones tan colosales, que pueden muy fácilmente ocasionar un vuelco.

Por eso seria mejor ver de realizar reformas.

- Son ya de absolutísima necesidad.

La Direccion general del Tesoro ha publicado en la Gaceta el siguiente anuncio: «Habiendo circulado la noticia de que se habia hecho en Barcelona una falsificacion de billetes de la Loteria Nacional, á fin de colocarlos en el extranjero, y principalmente en Francia, este Centro directivo advierte, para conocimiento del público, con vista de una fraccion de tales billetes, que no puede calificarse el hecho de falsificacion, propiamente dicha, sino de medio de estafa, á personas que desconozcan en absoluto los de la Nacional, porque, aparte de la forma tipográfica, que es parecida, en nada se asemejan á éstos, toda vez que están representados por vigésimos; no fijan el dia del sorteo, limitándose el ejemplar de que se trata á decir que se celebrará en la segunda decena de Julio; no concuerda el prospecto de premios con el aprobado para el segundo sorteo del citado mes; tienen impresas las armas de España en lugar del timbre de tinta y en seco que legitima los de la Nacional; están autorizados por un director depositario, y, por último, carecen de sello alguno de administracion de loterías.

«A las personas residentes en el extranjero conviene saber que únicamente los administradores del ramo están autorizados para la expedicion en España de billetes de la loteria nacional y sólo adquiriéndolos de ellos puede evitarse toda suerte de fraudes.»

- Ojo, aficionados á la loteria.

Se han concedido dos meses de licencia por enfermo, al médico del Hospital don Baldomero Oejo, á quien deseamos su pronto restablecimiento.

El ministro de Gracia y Justicia lleva muy adelantado su proyecto suprimiendo los Registros de la propiedad de menor cuantía, refundiéndolos con los de las poblaciones inmediatas.

Los registradores que por efecto de la proyectada agregacion queden excedentes, serán colocados en las vacantes que ocurran por orden de antigüedad en la carrera.

Con esta medida las oposiciones á Registros que debieran celebrarse para el otoño ó primavera próximos, sufrirán un nuevo aplazamiento.

El canal que une el mar del Norte al mar Báltico va á ser iluminado eléctricamente.

Segun los proyectos publicados por la comision imperial, se instalarán en ambas orillas y de 250 en 250 metros, postes de cuatro de altura, destinados á soportar grupos de 25 lámparas incandescentes.

Además, cada exclusiva se iluminará con 12 lámparas de arco, y se harán las señales tambien por medio de lámparas eléctricas. Únicamente para travesía de los lagos se utilizará el sistema de boyas luminosas alimentadas con aceite.

Siendo próximamente 1.000 el número de postes necesarios, de lámparas incandescentes habrá de elevarse, por consiguiente, á 25 000. Tan importante instalacion empezará á funcionar el 1.º de Abril de 1895.

Las máquinas se montarán en los edificios ya contruidos al efecto en Holtenan y en Brunstüttel.

El Ayuntamiento ha acordado abonar al conocido comerciante de esta plaza D. Nazario Perez 512 litros de vino dramado.

Una noticia agradable para los que hacen uso frecuente del telégrafo.

Ha pasado á la Comision de presupuestos del Congreso una comunicacion del Ministerio de la Gobernación, acompañando, con objeto de que sea incluida en el articulado de la ley de presupuestos generales del Estado, la siguiente adición:

«Se autoriza al Gobierno de S. M. para percibir en metálico el importe de las tasas de los despachos telegráficos, que

dando modificado en este sentido el párrafo 3.º del artículo 1.º de la ley del Timbre.»

El pago de los telegramas en metálico, ya no en sellos, ahorrará tiempo y molestias al público y á los empleados de Telégrafos.

La construccion del decorado para nuestro teatro ha sido adjudicada en la cantidad de 7.000 pesetas al reputado pintor escenógrafo D. Arturo D'Almonte.

En el partido de pelota jugado el domingo en Pamplona, al enganar una pelota el jugador el Chico falseó aquella y fué á dar á uno de los espectadores, produciéndole el golpe además de una profunda herida en la cabeza, tan fuerte conmoción cerebral, que falleció en el hospital á donde fué conducido, sin haber recobrado el conocimiento.

Las obras municipales ejecutadas por administracion durante la anterior semana, importaron 550 pesetas 48 céntimos.

Con motivo de las ferias de San Pedro y San Pablo que se celebran en Búrgos, la Compañía de los caminos de hierro del Norte ha establecido viajes de ida y vuelta desde las estaciones de las líneas á dicha capital.

Los precios para los puntos de esta provincia comprendidos en los beneficios de esa comision son:

- De Santander, en 2.º, clase, 37 pesetas 15 céntimos; 3.º, 21.35 céntimos.
- De Torrelavega, en 2.º, 33.65 céntimos; en 3.º, 19.45 céntimos.
- De Reinosa, en 2.º, 26 pesetas 20 céntimos; 3.º, 15.40.

Los billetes se expenderán del 26 de Junio al 2 de Julio próximo, siendo valederos para regresar del 29 de Junio al 4 de Julio, todas las fechas inclusive.

Los viajeros pueden utilizar todos los trenes ordinarios.

Pasado mañana se celebrará feria de ganado vacuno en Solares y en Bazana.

Dicen de Caibarien (Isla de Cuba) que es angustiosa la situacion de los vegueros de aquella comarca.

La cosecha nueva, que es muy abundante, ya está recogida casi por completo. Además hay otras dos depositadas.

Refro no hay compradores de la cosecha. Veguero existe con más de 1.000 tercios en su casa y carece de lo más indispensable para la vida.

Segun las pruebas, á juzgar por lo que dicen los pescadores este verano será abundantísima la pesca del besugo.

Las lanchas de Santoña condujeron ayer á aquel puerto 8 164 kilos de aquel pescado.

En los libros de la guardia municipal se registraron ayer catorce denuncias por diferentes infracciones de las ordenanzas municipales.

Esta mañana tomó posesion de su Prebenda el canónigo electo de esta Santa Iglesia Catedral, D. Vicente Muñoz Ituz de Ogarrío.

Dias pasados, paseando dos señoras por los jardines de la Alameda Segunda les excitó la curiosidad visitar el parque situado al Oeste del cuartel, donde se alberga la guarnicion de esta ciudad.

No lo debieron hacer, porque al llegar á aquel sitio encontraron una porcion de niñeras que se entretenian en arrancar las flores allí plantadas para dárselas á los niños y regalarse tambien las maritornes con ellas.

Increpadas estas por las señoras en cuestion, por apropiarse de lo ageno contra la voluntad del pueblo y de su Ayuntamiento, tuvieron más que decir las criadas, sin respeto alguno, que las que las reconvenian, viéndose precisadas éstas á ausentarse de aquel sitio.

El acto nos parece muy censurable por falta de vigilancia; y por si no lo sabe nuestra primera autoridad local, la diremos que en Vigo se ha dispuesto que los municipales y jardineros cuiden de los jardines de su jurisdiccion, haciéndolos responsables de las flores y plantas que se sustraigan de los puntos de recreo.

Creemos se debe imitar esta conducta en Santander hasta que las gentes sepan,

como en las poblaciones cultas, que las flores y plantas de adornos públicos son como sagradas y que nadie absolutamente nadie, tiene derecho de arrancar ninguna de aquellas de los sitios de recreo.

Se está confeccionando un excelente programa para el concierto inaugural que tendrá lugar en el Casino del Sardinero el domingo primero de Julio.

En el orden interior del servicio del Ayuntamiento se han introducido algunas reformas.

Entre ellas están el aumento de una hora de oficina á los empleados y la creacion de un registro donde los mismos estampen la firma á su entrada en las dependencias.

Pasado mañana, día de San Juan se celebrará la romería del mismo nombre en el inmediato lugar de Monte.

Los coches de alquiler se situarán desde las primeras horas de la mañana frente á la plaza de Bacedo para conducir romeros.

Para la provision de la plaza de Secretario de la Junta provincial de instruccion pública, hay presentadas la friolera de veinticinco solicitudes.

Todas, excepto una de un joven abogado, están suscritas por maestros superiores.

En la semana entrante comenzarán las obras de reforma del camino que conduce de la primera á la segunda playa del Sardinero, reformándose de tal modo que quede al nivel del sitio donde parte y pase por la destruida bateria de San Juan Bautista.

Con cargo al crédito concedido para Santander, por el Gobierno, se ha autorizado al gobernador de Vigo lo necesario para satisfacer los gastos de la extraccion de la dinamita de Bella Vista, en aquella villa.

Tiene razon el Gobierno: á Santander, todo le sobra y á la gente de inaccion del mismo, más.

Todavía esperamos, y creemos que esperamos sentados, las 200.000 pesetas para la extraccion de los restos del Machichaco; la nueva draga absorbente que se nos ofreció; la nueva subasta para la conclusion del cuartel de Maria Cristina; el batallon de tropa con su música para aumento de guarnicion; la fuerza de guardia civil de caballeria y... á qué causarnos, todo, descontando la subvencion á las viudas y huérfanos por la segunda explosion, que Dios sabe cuándo empezaran á cobrar.

Y nos sobra hasta el representante en Madrid.

Si los encargados de activar estas cosas lo han olvidado, tengan presente que la prensa no olvida tan pronto cosas que á todos nos interesan.

El Juez de primera instancia del distrito de Jesús María, de la Habana, llama á la viuda, padres y parientes de don Manuel Morales, natural de Santander y vecino de la Habana, primer maquinista que fué del vapor Ramón Herrera y que falleció á bordo de dicho buque en 29 de Enero de 1886, para que comparezcan á deducir sus derechos en el juicio de ab intestato de dicho don Manuel Morales.

En el Principal se hallan depositados, un lavín, un zapatito para niño hallado en el Sardinero y una libreta de apuntes con las iniciales M. P.

Pasado mañana quedará abierto al público el Gran Hotel del Sardinero.

Se va á proceder al arreglo del adosquinado de la calle de Atarazanas.

Es probable que al ejecutar los trabajos se haga desaparecer la línea apartadero del tranvia urbano.

Han sido nombrados por el ministerio de la Guerra agentes de vigilancia de esta capital don Enrique Herrera, don Gabriel Laperal, don Eusebio Estévez y don Higinito Marco, que vendrán á sustituir á los que interinamente están desempeñando dicho cargo.

Ayer, un carro de bueyes, tronchó un árbol en la plazuela de la calle de Padilla. Ha sido puesto en conocimiento de la

autoridad local el nombre del conductor del vehiculo.

Es extraordinario el número de arrendamientos de edificios del Sardinero que se registran hasta la fecha.

Los pocos hoteles de familia que quedan por comprometer están en tratos. La temporada promete ser muy buena para los industriales de aquellas playas.

Ha llegado á esta ciudad nuestro querido amigo el ilustrado canónigo de la catedral de Cádiz D. Luis Cano Quintanilla.

Enviámosle nuestra afectuosa bienvenida.

Ayer fué detenido un individuo que en reyerta que sostuvo con otro en la Segunda Alameda trató de agredirle cuchillo en mano.

El escándalo que produjeron fue mayúsculo.

Ayer circuló el rumor de que por la noche habria velada en la plaza de la Libertad y como reinaba un tiempo muy apacible, muchas personas acudieron á aquel paseo, encontrándose con que no habia música.

La velada inaugural no la verificará la banda municipal hasta pasado mañana.

En los nuevos presupuestos leídos en las Cortes, se declara terminado el plazo concedido á los deudores del impuesto de derechos reales y trasmision de bienes para la presentacion de las liquidaciones y abono de sus descuentos.

Los contribuyentes y deudores que no presentasen á liquidacion ó pago dentro del término de dos meses, desde la fecha de esta ley, los actos y contratos cuyos plazos hubieran terminado, incurrirán en las multas, recargo y demás responsabilidades que determina el reglamento vigente del impuesto.

Esta feria se exhibirá en Santander al «Gigante Aragónés», el más alto de los conocidos y el mejor proporcionado, que llamará la atencion, siendo objeto de la curiosidad pública, como ha ocurrido en otras capitales.

Han quedado incursos en el recargo del 5 por 100, los contribuyentes morosos de los Ayuntamientos de Cabezon de la Sal, Ruente y Cabuérniga.

Esta mañana se verificó la subasta de la carga que se extrajo de las bodegas de Machichaco.

Acudió muchísima gente y á la hora en que escribimos estas líneas se pujaba y hacia subir mucho el precio de los efectos.

Ciento cuarenta sacos de harina fueron adjudicados al conocido comerciante don Leandro Hermosilla.

Dicen de Madrid que encierran gravedad las noticias que personas que deben estar bien enteradas, comunican sobre la cartuchería adquirida durante los sucesos de Melilla, que, muy buena al parecer está en realidad inútil, por tener agrietada longitudinalmente la boquilla del casquillo que sirve de engarce á la bala.

Hé aquí los términos de la petición hecha en el Congreso por el Diputado republicano centralista Sr. Azcárate, según consta en el Extracto oficial.

Presidente.—El Sr. Azcárate tiene la palabra.

Azcárate.—Para suplicar al señor Ministro de la Gobernación tenga la bondad de remitir á esta Cámara, el expediente relativo á la aprobacion del presupuesto de la Diputacion provincial de Santander que fué, al parecer, aprobado por corto número de diputados provinciales, no se publicó, y contra el que hay alzadas de dos Ayuntamientos; expediente que necesito examinar, antes de hacer á S. S. un ruego.

El Ministro de la Gobernación (Agüero).—Tendré mucho gusto en complacer al Sr. Azcárate.

Han sido denunciados ante la Alcaldía siete muchachos que sostuvieron ayer tarde una pedrea en las calles de S. Simón y del Sol.



